

はりうす



小樽市立張碓小学校

<教育目標>

- 学習にはげむ子ども
- 礼儀正しい子ども
- 健康な子ども

第7号

令和7年9月30日

互いに認め合い、高め合おう！

小樽市立張碓小学校長 増田 昭雄

今年度より小樽市小学校では評価システムの改善のため通知表が二期制となり、本校でも本日、前期の通知表を子どもたちに渡しました。通知表には、子どもたちが4月からの半年間、勉強だけではなく学校行事や日常の様々な活動の中で一生懸命頑張ったことや成長した姿が詰まっています。得意なことや苦手なことは各々ありますが、ぜひ、子どもたちが一生懸命頑張ったことを一番にほめてあげてほしいと思います。併せて、後期の目標についても語り合っただけだと、子どものやる気につながりますので、よろしくお願いします。

さて、話は変わりますが、山の木々も少しずつ色づき始め、秋の訪れを感じさせる季節となりました。「実りの秋」と言われますが、秋の実りといえば、ぶどうやりんご、栗、柿などいろいろなものが思い浮かびます。そのうちの一つである「ぶどう」の花言葉を調べてみると、『親切』『好意』『信頼』『思いやり』など相手を思いやる言葉が並びます。また、あらゆる方向につるを伸ばして巻き付きながら生長することから、ぶどうは『他者を取り込み一緒に実を結ぶ』成功の象徴でもあります。



人は、社会の中で出会うさまざまな人々との関わりの中で互いに助け合い、支え合いながら生きています。普段生活していく中では様々なことが起こりますが、そのときこそ他の人へのちょっとした思いやりやあたたかい言葉がけが大切になってきます。互いに相手のことを考え、行動することがよりよい人間関係をつくり、自分も友だちも大切にすることに繋がっていきます。10月は、学習発表会が行われます。一つの目標に向かってみんなで協力して取り組む中で、友だちの良いところを見つけるとともに、自分の良いところにも気づかせることで互いを認め合う心を育み、ともに高め合い、成長する子どもを育てていきます。

～ 開校150周年記念事業準備委員会 発足 ～

張碓小学校が来年度150周年を迎えるにあたり、9月12日に「開校150周年記念事業準備委員会」の第1回の会合を持ちました。準備委員会の委員は、西山PTA会長を委員長に張碓・春香両町会長、張碓小選出の学校運営協議会委員、PTA事務局、PTA各部署委員長・副委員長が務めます。また、記念式典は、来年度の各種行事や周年行事を迎える市内各校の動向等も勘案し、令和8年10月3日（土）実施を予定しています。これから、準備委員会を中心に皆様のご協力を得ながら、150周年に向けて準備を進めていきたいと思っておりますのでよろしくお願いいたします。

屋形船体験をしてきました！

9月1日(月)に3・4年生が屋形船体験をしてきました。屋形船で小樽港内をまわり、日本最初の本格的な防波堤である「北防波堤」などについて説明を聞きました。また、船の積み荷を運ぶクレーンの通称が「きりん」であることなども知ることができました。子どもたちにとって、よい体験になりました。



全校遊びで「こおりおに」

～ 保体専門委員会

9月2日(火)中休みに、保体専門委員会が企画した「全校遊び」が行われました。はじめに、保体専門委員、次に1年生、最後に各学年から1名がおにになり、「こおりおに」をしました。学年を超えて遊ぶことで、子どもたちのつながりがさらに深まりました。



いじめのない学校にするために

～「どさんこ子ども地区会議 in しりべし」

9月9日(火)に後志管内の小中高校生を対象に「どさんこ子ども地区会議 in しりべし」がオンラインで開催され、本校からは児童会長が参加しました。高校生が司会を務め、いじめのない学校づくりに向けてできることや各学校の取組について積極的に意見を交わしました。張碓小では10月を「いじめ防止強化月間」として、あいさつ運動や全校遊びの取組を通して、学年を超えて交流を深めていることを発表しました。



先生を目指して～「草の根教育実習」

9月16日(火)から18日(木)の3日間に渡り、「草の根教育実習」が行われ、北海道教育大学札幌校で学んでいる増田愛美さんが実習生として来校しました。子どもたちと授業や休み時間、給食、清掃の時間をともに過ごし、短い期間ではありましたが、全校児童とふれあい、充実した実習にすることができました。



せいっぱい走った持久走！

9月に入り、持久走記録会に向けて、各学級で走る練習をしてきました。また、休み時間に練習をする人もいて、意気込みが伝わってきました。今年は、「持久走大会」という形ではなく、22日(月)4校時に5・6年生、24日(水)2校時に1・2年生、4校時に3・4年生が体育の時間に「持久走記録会」として取り組みました。記録会当日は、多くの保護者のみなさまに声援を送っていただき、子どもたちの励みになりました。お忙しい中、ご来校いただき、誠にありがとうございました。



すてきな演奏会！～商大吹奏楽サークル

9月16日(火)に小樽商科大学の吹奏楽サークルのみなさんをお招きし、音楽鑑賞会を開催しました。Mrs. GREEN APPLEのメドレーやミッキーマウスマーチなど子どもたちが知っている曲もあり、演奏を聞きながら口ずさんだり、リズムを取ったりして楽しく鑑賞することができました。また、校歌の演奏もあり、子どもたちは演奏に合わせて校歌を歌いました。終了後は、トロンボーンやサクソ、フルートなど楽器を触らせてもらったり、音の出し方を教わったりするなどたいへん有意義な時間となりました。



「あおぼと発表会」～総合的な学習の時間

9月10日(水)3～4校時に「あおぼと発表会」を行いました。多くの保護者、地域の皆様が見守る中、子どもたちはそれぞれ自分の役割を果たし、これまでの学習の成果を会場の皆様に伝えることができました。今回は、4つの班全部が一人一台端末を活用して作成したスライドをステージの壁面に映す形で発表を行いました。発表後は質問に答えるだけでなく、参観者からくわしい説明を聞く場面もあり、さらに学びが深まり、充実した「あおぼと発表会」になりました。参観された保護者、地域の皆様、誠にありがとうございました。



防犯教室実施～「命」を守るために

9月26日(金)5校時に小樽警察署生活安全課より講師をお招きし、防犯教室を実施しました。突然暴れ出した来校者への職員の対応と子どもたちの避難の様子を見ていただき、今後の防犯対策に助言をいただきました。体育館へ避難した子どもたちは、生活安全係の松田巡査と「いかのおすし」の確認をしました。そして、「あめあげるよ。」「道に迷ったから教えて。」などと子どもたちに近づいてきた不審者への対応について学びました。



6年生 外国語専科 小俣 萌恵 教諭が離任されました～今までありがとうございました！

昨年度より外国語専科として、6年生を指導されてきた、銭函中 小俣 萌恵 教諭が任期満了に伴い、離任されました。これまでご指導いただき、ありがとうございました。今後は後任の教員が6年生の指導にあたります。